



Sitzungsvorlage

FB / Aktenzeichen	Vorlage	Datum
V	2023/057	08.03.2023

BERATUNGSFOLGE			
Gremium	Termin	Zuständigkeit	Status
Gemeinderat	30.03.2023	Entscheidung	öffentlich

Fördermitgliedschaft vamos e.V.

Beschlussvorschlag:

Die Gemeinde Ostbevern tritt dem Verein vamos e.V. bei. In die Mitgliederversammlung wird Bürgermeister Karl Piochowiak entsandt. Sein Vertreter ist der Allgemeine Vertreter Dr. Michael König.

Haushaltsrechtliche Auswirkungen:

Die Finanzmittel von 100,00 Euro werden im Rahmen des Budgets des zuständigen Fachbereiches bereitgestellt.

Gleichstellung:

Es werden gleichstellungsrelevante Fragen tangiert.

ja [] nein [**X**]

Sachdarstellung:

Vamos e.V. ist ein entwicklungspolitisch tätiger Verein in Münster, der sich seit 1987 für weltweite Gerechtigkeit, einen ökologisch verantwortlichen Umgang mit der Erde und für mehr menschenwürdige Arbeits- und Lebensbedingungen weltweit einsetzt. Der Verein gibt Anstöße für globales Denken und Handeln und thematisiert Eine Welt-Fragen in der

Öffentlichkeit. Er zeigt konkrete Handlungsalternativen auf und bewegt Menschen zum Mitmachen.

Vamos ist seit 1996 aktiv im Eine Welt-Promotor*innenprogramm. Die Eine Welt-Promotor*innen bringen entwicklungspolitische Themen in ihre Regionen. Vamos ist für die Eine Welt-Arbeit in Münster und dem südlichen Münsterland zuständig. Das Programm wird von Bund und Ländern gemeinsam gefördert und von dem Eine Welt Netz NRW e.V. koordiniert.

Vamos konzipiert und verleiht entwicklungspolitische Wanderausstellungen u.a. an Eine Welt-Gruppen, Kirchengemeinden, Kommunen, Schulen und Büchereien. Darüber hinaus werden digitale wie analoge Bildungsmaterialien erstellt, die sich für den Einsatz in der schulischen und außerschulischen Arbeit mit Jugendlichen ab der 8. Klasse/ 13 Jahren eignen.

Zudem werden folgende fachliche Angebote bereitgestellt:

- Unterstützung bei der Ausstellungs- und Veranstaltungsplanung
- digitale Einstiegsbildungsmodule mit <<mapstories>>
- Vortragstätigkeiten zu entwicklungspolitischen Themen – insbesondere zu Nachhaltigkeit, Blumen, Konsum, Sportbekleidung, Erdöl und Plastik
- Konsumkritische Stadtführungen und faire Kochkurse
- Beratung zu Fairem Handel und Nachhaltigkeit, z. B. für Fairtrade-Towns
- Unterstützung bei der Beantragung von Fördergeldern für entwicklungspolitisches Engagement
- Durchführung von Veranstaltungen mit interessierten Kooperationspartner*innen

Die Gemeinde Ostbevern arbeitet aktuell mit vamos e.V. in dem Projekt „Münsterland Global Lokal“ zusammen. Das zu 100 Prozent geförderte Projekt zur Errichtung einer Lern- und Mitmachstation zum Thema Aufforstung und Renaturierung, die in der Beveraue entstehen soll, wurde in der Ratssitzung am 14.02.2023 vorgestellt.

Die Verwaltung schlägt zur Wertschätzung der nachhaltigen Bildungsarbeit, die vamos e.V. leistet, u.a. derzeit auch in Ostbevern, eine Fördermitgliedschaft von 100,00 Euro pro Jahr vor. Der Mindestbetrag für eine institutionelle Fördermitgliedschaft liegt bei 30,00 Euro im Jahr.

Karl Piochowiak
Bürgermeister

Dr. Michael König
Fachbereichsleitung

Yvonne Ganzert
Sachbearbeitung